て)が、六年ぶりとなる第五次評価報告書の で)が、六年ぶりとなる第五次評価報告書の 等一作業部会報告書を出しました。前回の報 告書からの間に出された新たな研究成果に基 大い、地球温暖化に関する自然科学的根拠の 最新の知見がとりまとめられているものです。

①観測事実

数十年~数千年間で前例のないもの。大気と一九五〇年代以降、観測された変化の多くは気候システムの温暖化には疑う余地がない。

温。

「温室効果ガス濃度は上昇している。は上昇し、温室効果ガス濃度は上昇している。具体的には、一八八○~二○一二年において世界平均地上気温は○・八五℃上昇しておいる。最近三十年の各十年間の世界平均地上気温は、一八五○年以降のどの十年間よりも高温。

の日数が増加。ヨーロッパ、アジア、オースび気候現象の変化が観測されている。世界規び気候現象の変化が観測されている。世界規

強度が増加している可能性が高い。に北米とヨーロッパで強い降水現象の頻度・トラリアの大部分で熱波の頻度が増加し、特

②温暖化の要因

③将来予測

○・八二旨。

○・八二旨。

世紀末における世界平均海面水位の上昇は最大世紀末における世界平均地上気温の変化は最

が非常に高い。
はとんどの陸上で極端な高温の頻度が増加に極端な降水がより強く、頻繁となる可能性に極端な降水がより強く、頻繁となる可能性が非常に高い。

報告書では続けて「温室効果ガスの継続的な排出は、さらなる温暖化と気候システムすべての要素の変化をもたらす。気候変動を抑べての要素の変化をもたらす。気候変動を抑料するには、温室効果ガス排出量の大幅かつ 累積排出量が温暖化の大部分を決定づけるため、気候変動の大部分は、たとえ二酸化炭素の排出が停止したとしても、何世紀にもわたって持続する」としています。

していかなくてはならないということを改め一刻も早く二酸化炭素排出量を大きく減ら

19) までに見直すように指示しました。 日本では、○九年に民主党の鳩山由紀夫・ 九○年比で二五%削減」という目標を、一三 た一月、安倍首相が「実現不可能」とし、こ の十一月にポーランドで開かれる第十九回国 の十一月にポーランドで開かれる第十九回国 の十一月にポーランドで開かれる第十九回国 の十一月にポーランドで開かれる第十九回国 の十一月にポーランドで開かれる第十九回国

経産省は「エネルギー基本計画」が決まらないことなどを理由に目標は設定できないとないことなどを理由に目標がなければ国際場合で戦えない」と強く反論。両省が合同事の場合を務め、目標を議論する審議会でも議論

※」よりも緩い目標となってしまいます。
べかような中、十月一日に「安倍政権は二大%か七%程度とする調整に入った」との一端が流れました。「○五年比六~七%削減」は、一九九○年から○五年まで排出が増えているため、実質的には一九九○年比増加となり、京都議定書での目標「マイナス六となり、京都議定書での目標「マイナス六となり、京都議定書での目標「マイナス六となり、京都議定書での目標「マイナス六となり、京都議定書での目標を回ります。

しょうか。 (幸せ経済社会研究所所長) 温暖化目標は何のために定めるのか。この 温暖化目標は何のために定めるのか。この ものでもないし、国際交渉で有利に戦うため目標はエネルギー政策が決まってから定まる

経産省も環境省も間違っています。温暖化